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热点

土豆小得几分钱一斤也没人要

“忙活了几个月，没想到会
变成这个样子，这样的土豆估
计几分钱一斤也没人买啊！”27
日，家住新泰市青云街道办事
处西洛沟村的陈洪贵无奈地
说。上午12 时，记者来到陈洪贵
家里时，他和妻子祝继爱刚刚
吃完午饭。看着门外的 10 亩多
土豆，他们两人心疼得不得了。

“这不，老头子因为土豆的事着
急上火，已经打两天吊瓶了。”

祝继爱说，她们家种土豆已经
有 20 多年了，夫妻二人为此把
家都搬到了地头上。

今年 3 月初，和往年一
样，陈洪贵家又种了 10 亩多
的土豆。刚种上不久，新泰市
从事农资产品销售的工作人
员来推销一种土豆膨大剂，
说打了这种药之后，土豆能
够增产 30% 到 50% ，并且不
会对土豆产生不良影响。“一

是想增加一下土豆产量，再
就是从他们农资站买了十多
年的农药和化肥，想着产品
质量应该不会有问题。”陈洪
贵说，他以为今年的土豆一
定能大获丰收，心里非常高
兴。“大概在 10 天前，我去地
里看土豆长势的时候，发现
今年土豆的花多，杈也多。”
陈洪贵说，他觉得有点不太
对劲，因为按照往年的经验，

这个时候土豆应该已经基本
成形了，地面上应该有土豆
鼓出来的裂缝，但是现在地
面上看不到裂痕，他赶紧叫
来老伴。“按理说这个时候应
该没有花了，可现在地里开
满了花。”祝继爱说，她拔出
了一棵土豆，吃惊地发现根
上竟然没结土豆。她连拔了
三棵，要么是没结，要么结得
很小，跟个“鹌鹑蛋”似的。

因为听农资销售商说打了土豆膨大剂之后，土豆能够增产 30% 到 50%。种了
20多年土豆的新泰农民陈洪贵从农资销售商那里买来膨大剂，打在地里之后，土豆
不但没有变大，反而变小，甚至有的不结土豆。

样本已经送检

陈洪贵给记者算了一下损失，他们家
因为土豆没法卖造成的经济损失在 5 万
元以上。

由于怀疑是买到了假冒伪劣产品，陈
洪贵让在新泰市区工作的儿子陈振强拿
着当时使用过的膨大剂找到了销售商。销
售人员刚开始表示农药没有问题，因为这
种药是种营养液，没有毒害性。“昨天的时
候农资站的人领着一位专家来地里看了
看，但是什么话也没说。”陈洪贵说，他们
后来表示要协商一下进行赔偿。

记者联系到销售土豆膨大剂的经销
商——— 新泰市丰农农资购销中心，工作人
员表示已经销售这种药十一年了，从来没
出现过什么问题。“其他的土豆种植户也
有用膨大剂的，都没有什么问题。”工作人
员说。

29 日下午，记者电话联系了陈振强。
他告诉记者，农资站一方已经拿着土豆膨
大剂到济南找专家进行鉴定，鉴定结果明
天就能出来，双方将根据鉴定结果协商问
题的解决方案。

没打药的土豆正常，怀疑是膨大剂的问题

“我们现在每年的收入基
本上靠种这 10 亩多土豆。”陈
洪贵说，除了儿子在新泰市区
工作外，种土豆是他们家庭的
主要收入来源。眼看着还有不
到 1 个月土豆就要上市了，这
样的土豆怎么也卖不出去啊。

“必须找出原因来。”陈洪贵说，
由于今年是头一次使用土豆膨

大剂，陈洪贵一家不由得怀疑
起了这种农药。但他买来膨大
剂之后，严格按照产品说明书
上的要求进行操作，在 4 月初
打了第一遍药，没几天土豆的
叶子变得发亮，花结得也多，他
当时觉得效果很好，又按照说
明书要求每隔 10 天打了一遍，
一共打了 3 遍药。

“今年打药的时候，我没有
全部都用膨大剂，在北边地里
大概留了 9 分地没有打药。”陈
洪贵想到这里，从没有打药的
地里拔出一棵土豆，发现没打
药的土豆长得都已经有拳头那
么大，马上就可以拿到市场上
卖了。为了验证自己的疑问，他
又拔了几棵没有打药的土豆出

来，结果发现没有打药的土豆
长得很正常。

“肯定是膨大剂的问题。”
祝继爱说，正常的土豆每棵也
就是长出 3 个或 4 个土豆，但
是使用了膨大剂的土豆有的根
上能结出十几个小土豆，每个
都很小。“还有的直接就不长土
豆，光长叶子和根。”祝继爱说。

][ 打了膨大剂的土豆与未打
药的土豆相比个头差了很多。
本报见习记者 周倩倩 摄 .

本想增产增收，不料光长叶子和根

打了膨大剂，
土豆变“鹌鹑蛋”
本报见习记者 刘来 周倩倩


